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立法會選舉將於9月舉行，各黨派
都已在部署出選名單。其中，公民黨
黨內有關新一屆立法會選舉報名的程
序昨天截止，據稱黨魁梁家傑重申個
人意願是不競逐連任，並指該黨傾向
直選五區各只派一張名單。而去年底
參選區議會選舉但落敗、無緣轉戰

「超級區議員」的港島區陳家洛，至今未向該黨報名
爭取競逐連任；他解釋，由於港島支部尚未就此討
論，個人會尊重支部決定云云。陳家洛沒有報名參
選，是否意味他已經為自身前途打定輸數？恐不盡

然。原因是公民黨的所謂黨內出選機制只是走過場，
根本沒有決定性作用，而陳家洛更沒有打算放棄其尊
貴的立法會議席，他不報名不過是以退為進，能夠勸
退陳淑莊自然最好，否則「空降」九龍東也要延續其
議會生涯。
為什麼說公民黨的出選機制只是走過場？原因是公

民黨內還有一個「超然」的「徵召機制」，意思是即
使沒有報名參選的黨員，只要黨認為有需要就可以
「徵召」他出選，不必經過什麼程序，也不必通過什
麼仔細論證，只要領導層認為你行就可，再經過黨員
大會「舉手」通過就可以。

既然有這個「徵召機制」，現在報名就算成功獲得
推薦，都不代表一定可以在9月參選。因此，不少有野
心、有企圖的黨員，都未必會參與所謂黨內出選機
制，相反把精力走「上層路線」，爭取領導層的支
持，通過「徵召機制」才更為萬全。因此，陳家洛現
在不報名絕不代表他無意連任，更不代表他的議會生
涯已經結束。
但當然，陳家洛要連任確實不輕鬆：一是他自己不

爭氣，在區議會選舉落敗，未能取得出選「超級區議
員」的入場券，也令自身的氣勢大挫。二是黨內早已
內定陳淑莊接班，而接班的先決條件就是要重返立法
會。陳淑莊早已揚言非港島不選，在公民黨五區各出
一隊的情況下，陳淑莊在港島排第一，陳家洛只能排
第二。除非公民黨可以一條隊取得過10萬票，否則陳
家洛基本連任無望。因此，陳家洛是否出選港島，主

要就是看陳淑莊的取態，但現在她的取態仍未明確，
陳家洛於是才擺出一副「讓位」的模樣，看陳淑莊是
否真的要取去其議席。如是，陳家洛便可以「受害
人」的姿態再圖後計。
他的後計就是九龍東。梁家傑愛將譚文豪經過區選
一役後接近銷聲匿跡，原因是在區選輸得太慘，顯示
其能力「到此為止」。現在梁家傑已明確表示不選，
九龍東公民黨再無大將，陳家洛自然想「空降」，但
「空降」也要藉口，而藉口就是他將港島議席「讓」
給陳淑莊。這樣，公民黨就有「道義責任」讓陳家洛
改到九龍東參選。所以，陳家洛才故意不報名，就是
以退為進，讓自己有更大的迴旋空間。這也從側面反
映公民黨的青黃不接，來來去去都是一班舊人，新人
無大將，才讓陳家洛之流可以大欺小。這樣的政黨，
令人看不到前途。

陳家洛不報名選立會以退為進 郭中行
資深評論員

「一國兩制」不能「跑偏」 對任性誤港大聲說「不」

當前的香港，正處在理性思考如何發展符合香港實際
情況的民主制度、深刻反思「佔中」危害，將施政重點
轉到發展經濟、改善民生之上的重要時刻。張曉明的講
話，全面梳理了過去一年裡，習近平主席、李克強總
理、張德江委員長等國家領導人有關香港問題講話，從
三個方面回答了香港應該如何落實「一國兩制」、實現
自身發展的問題，具有強烈的現實針對性和長遠的指導
意義。

「一國兩制」「不會變、不動搖」「不走樣、不變形」
習近平主席去年底聽取梁特首的述職報告時指出，中央

政府貫徹「一國兩制」方針堅持兩點：一是堅定不移，不
會變、不動搖；二是全面準確，確保「一國兩制」在香港
的實踐不走樣、不變形，始終沿着正確方向前進。對於習
主席講的「四不」，張曉明作出了兩方面的解讀：
一是講清了「四不」的含意和針對性：「不會變、不

動搖」宣示的是中央貫徹「一國兩制」方針的決心、誠
意和自信；「不走樣、不變形」則是提示我們，香港在
實踐「一國兩制」的過程中不能「跑偏」。
二是釐清了「四不」講的是方向性問題，而不是一些

正常的爭議和分歧。
「一國兩制」作為前無古人的新事物，在實踐中遇到

一些新情況、新問題，出現一些爭議和分歧是正常的，
關鍵在於不能出現方向性偏差，否則，就會出大事，衝
擊「一國兩制」的實踐，損害香港的繁榮穩定。比如，
在普選方案問題上，大家可以有不同意見，但不尊重人
大決定、否定「一國」原則，就是「跑偏」方向。再
如，兩地交往越來越頻繁，出現一些摩擦甚至矛盾也是
正常的，但有人藉此搞「兩地隔離」甚至鼓吹「香港自
治」，就是嚴重的方向性問題。中央有責任也有權力提
醒並阻止香港的「一國兩制」實踐「跑偏」方向，不能
容許出現危害國家主權、安全、發展利益和香港長期繁
榮穩定的方向性問題。

大聲譴責「只拿錢不開會」的政客
近年來，香港社會深陷泛政治化的漩渦之中，立法會

陷入空轉，政府施政舉步維艱，經濟發展被嚴重忽略，
各種深層次的民生問題難以得到解決。特區政府在政改
之後，及時把施政重點轉移到經濟民生上來，不僅得到
香港社會各界積極回應，而且受到中央的充分肯定。習
近平主席充分肯定並全力支持梁特首和特區政府的工
作，也是希望香港社會能夠凝聚發展共識，着力發展經
濟、改善民生、促進和諧。
然而，反對派卻拉布成癮，敗壞議會綱紀，凡事阻撓

對抗，幾乎癱瘓立法會，令經濟民生成了犧牲者，大批
工程撥款、法案審議一直「卡死」，實在是神憎鬼厭。

最令人氣憤的是，反對派議員每月享九萬元薪酬、二十
多萬元實報實銷津貼及六十萬元約滿酬金，卻集體不開
會製造流會，拿了納稅人的錢，不為納稅人做事，令人
忍無可忍。台灣經濟學者管中閔曾說，在藍綠相鬥的政
治環境下，政府許多有助推動經濟的政策都卡在「立法
院」，有些連討論的機會也沒有，這是台灣經濟每況愈
下的主因。這番話如將「台灣」改為「香港」，同樣適
用。對於「倒納稅人的米」的反對派議員，社會各界應
該大聲譴責！

抓住國家發展機遇造福港人
放眼世界，包括西方先進國家在內的眾多國家，都在

努力抓住機會搭乘中國的「經濟快車」。香港發展的最
大優勢就是有祖國內地作為靠山，香港未來經濟發展最
重要的戰略方向是與內地加強合作。當前，香港經濟發
展仍面臨諸多困難，突破瓶頸、培育新的經濟增長點的
動力還是在內地。
「十三五」規劃建議明確提出，要提升香港在國家經

濟發展和對外開放中的地位和功能，支持香港參與國家
雙向開放與「一帶一路」建設，支持香港強化全球離岸
人民幣業務樞紐地位等，再次凸顯了中央對香港的關顧
和期待。特區政府和各界人士應該努力做好抓住國家機
遇這篇大文章，既為國家作貢獻，更為香港經濟注入新
動力，造福港人。

盧文端 全國政協外事委員會副主任 全國工商聯副主席

在遭受違法「佔中」的衝擊和反對派綑綁否決行政長官普選方案的挫折之後，
香港將如何選擇今後的發展路向，備受關注。中聯辦主任張曉明昨日在中聯辦新
春酒會上的致辭，傳達了中央的三大信息：一是香港的發展要始終堅定「一國
兩制」的正確方向，中央貫徹「一國兩制」方針「不會變、不動搖」，確保香
港的實踐「不走樣、不變形」；二是香港的發展要着力提升自身經濟競爭力，對
那些任性耽誤香港發展的現象，大家都要站出來大聲說「不」；三是香港的發展

要善於對接國家發展戰略，借力國家發展大勢。中央的三大信息清楚指明了香港今後的發展
路向。為了港人的福祉，社會各界有責任發出正能量，維護「一國兩制」實踐的正確方向，
譴責肆無忌憚阻礙香港發展的政客，合力為香港、為下一代開創更加美好的明天！

盧 文 端

——張曉明新春酒會致辭傳達中央三大信息

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）英國國會跨黨派中國事務
小組成員代表團近日訪港，分別與特區政務司司長林鄭月
娥，及部分立法會議員會面。香港反對派議員昨日在與代表
團會面期間「告洋狀」，要求對方關注銅鑼灣書店股東之一
李波事件，聲稱此舉影響「一國兩制」。
有代表團成員回應指，他們認為「一國兩制」在香港的運

行沒有問題。
是次來港訪問一周的代表團，是12年前開始定期訪問香港

以來，最多成員參與的一次，成員包括英國國會議員
Graham Brady、 Michelle Donelan、 Karl McCartney、
Andrew Stephenson、 Henry Smith、 Roberta
Blackman-Woods、 Jonathan Reynolds、 Joan Ryan 和 Jeff
Smith。

反對派趁代表團訪港「告洋狀」
林鄭月娥前日在官邸設午宴款待代表團成員，並向代表團

講述香港最新的發展，及香港特區政府落實「一國兩制」的
最新情況，又和代表團成員討論香港與英國在經濟、貿易和
文化上的聯繫等。
昨日，代表團分別與立法會主席曾鈺成及部分立法會議員

會面。參與會面的工黨主席李卓人稱，雙方討論過李波事件
和香港政制發展等問題。他指自己向對方稱，李波懷疑是被
「脅持」帶往內地後「失蹤」，港人因此「感到人身安全受

威脅」。
代表團團長、英國保守黨議員Graham Brady稱，小組

「十分明白」公眾關注李波事件，故他們已向特區行政長官
梁振英及政務司司長林鄭月娥「表達關注」，又稱法治和完
善行政立法制度是維持香港成功的因素，不希望事件影響到
「一國兩制」的運作。
代表團成員、英國工黨議員Jonathan Reynolds則補充，
「一國兩制」在香港實行並沒出現問題。
中國外交部早前在回應李波事件時強調，香港是中國的特
別行政區，香港事務全屬中國內政，任何外國都無權干涉，
「根據香港及中國法律，任何具有中國血統的香港居民、在
中國或香港出生的人，以及其他符合中國國際法規定，具有
中國國籍條件的人，都是中國公民。」

英議員：「一國兩制」運行無礙

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）銅鑼灣書店股
東之一李波最新一封公開信表明自願返回內地，
且安全及自由，呼籲香港警方不要再浪費警力調
查事件。特首梁振英昨日表示，即使李波太太銷
案，特區政府仍會繼續跟進。香港警方日前已公
告表示去信廣東省公安廳，要求協助香港警方與
李波會面。
梁振英昨日出席行政會議前在回應李波事件時

表示，特區政府一直在跟進事件。本月23日晚，
警方接到李波太太通知，說她在23日和李波見了
面。香港警方在24日凌晨2時發出公告，重申警
方正在跟進有關案件，並於同日去信廣東省公安
廳，再次要求協助香港警方和李波會面，以進一
步了解事件。
他重申，過去有不同性質的案件，特區政府向

內地要求協助，所需得到的回覆和時間，有比李
波案件更長，特區政府會繼續做好這方面的跟進
工作。

即使李波妻銷案
特區政府續跟進

■林鄭月娥與英國國會跨黨派中國事務小組成員代表團合影。

立法會保安事務委員會昨日舉行特別會議，討論香
港居民在內地被扣留的通報機制。公民黨議員郭

榮鏗質問李波是因為哪一條法例在內地被「扣查」，保
安局局長黎棟國強調，收到廣東省警務廳的回覆，指李
波目前身在內地，但現時未有資料顯示李波在內地是被
「扣查」，亦未有足夠資料認定事件屬於通報機制的範
圍。

黎棟國：內地幅員廣 機制沒限時
黎棟國又指，坊間有許多報道稱通報機制設日期限
制，但翻查文件，通報機制沒有規定通報時間，只列明
「在切實可行的範圍內盡快」，這是由於內地幅員遼

闊，對通報時間很難作出限定。但他強調，在過去的通
報中，近九成是在15日內通報。
警務處處長盧偉聰補充，香港市民的安全是香港警方

首要任務，所以不會放棄調查和追求真相；已促請內地
有關部門安排警方與李波會面，了解真相。

反對派亂唱「一國兩制」不存在
工黨主席李卓人聲稱黎棟國的答案反映通報機制是

「廢」的。工聯會議員郭偉强仗義執言，指香港或內地
居民在對方的地方裡面，發生非正常死亡及被採取刑事
強制措施，才能納入通報機制，現在兩樣都不是，警方
無法正式啟動通報機制。

張華峰在發言時批評，反對派議員在未了解清楚情況
前，就亂唱「一國兩制」不存在，「事實上，這段時間
我們很感謝保安局一直跟內地相關部門聯繫和跟進，希
望這件事盡快水落石出。」
陳鑑林則指，雖然李波在信中叫警方不要調查，令人

疑惑，希望警方能進一步調查，然後公之於眾，好過民
眾自己猜測。
他續說，最近一段時間李波陸續發放的信息，已對部
分真相有所了解，並譴責「有些人樂於自編自導自作故
事，將事件模糊化，藉機醜化內地執法部門」。
工聯會議員黃國健也指，目前已經有李波的信和李波

太太的話，但社會上不信者將繼續質疑，「哪怕日後李
波回來澄清，你們也會說他被要挾。」
他強調，憑揣測來爭論沒意義。民建聯議員梁志祥也
認為，有人利用李波事件引起風波，並提醒大家要慎
言，「否則香港人本來不擔心都變成擔心。」
另外，公民黨議員陳家洛聲稱，警方兩次發稿交代

李波事件的進展時都是在深夜或凌晨，是想「迴避事
件」。盧偉聰回應指，警方兩次都是在傍晚才收到廣
東省公安廳的答覆，需要時間求證，並非拖延或迴
避。

屈「扣查」醜化內地
反對派語無倫次

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「銅鑼灣書店」李波等報稱「失蹤」事件，被反對派炒作為

「通報機制失效」，更稱「一國兩制」受到衝擊。在立法會保安事務委員會昨日舉行的特別會

議上，保安局局長黎棟國表示，雖然已確定李波身在內地，但未有資料顯示李波在內地是被

「扣查」，故未能認定事件屬於兩地通報機制的範圍。經民聯議員張華峰在發言時批評，反對

派議員在未了解清楚情況前就亂唱「一國兩制」不存在，是「語無倫次」及浪費議會時間。民

建聯議員陳鑑林也表示，「有些人」樂於自編自導，藉機醜化內地的執法部門。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英自
加入面書（facebook）行列後，其面書賬戶一直
被「惡搞」，昨日又有「新作」。
有報章昨日報稱，一個名為「支持梁振英！」
的不公開群組（Closed Group），其中一個管理
員為「梁振英」，懷疑他管理網上群組推銷自
己。特首辦發言人昨日澄清，梁振英事前並不知
道被該專頁設為其中一名管理員，已要求對方移
除有關設定。
特首會按照不同的情況加入不同的facebook不

公開群組，了解網上輿情，但只會當成員，不會
也從未要求擔任何群組管理員，或管理群組。

「被設定」管群組
CY面書「新搞作」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民
黨昨晚公佈新一屆立法會參選名單。
該黨兩名現任議員、黨魁梁家傑及黨
員陳家洛在名單上「隱形」，反映兩
人或不再競逐連任，但一批激進黨員
則榜上有名，包括被控襲警罪的曾健
超及前立法會議員陳淑莊，反映公民
黨已全面認同激進路線。
公民黨在違法「佔領」行動中，據
悉吸納了大批「傘兵」加盟，令公民
黨較「人民力量」和社民連更加激進。
一直待在金鐘「佔領區」的陳淑莊更
成為所謂「傘兵女神」，私下多次表
明為部署重返議會，近年更積極開拓
網絡地盤，在多個組群「硬銷」個人
從政理念，加上陳家洛在區議會選舉
敗北，喪失了「超級區議會」參選資
格，令陳淑莊成功逼宮，陳家洛被迫
將港島直選的出選名額交出。
曾健超被指有意取代工黨議員張國
柱，參選社福界功能組別議席。正參
加新界東補選的楊岳橋，則會繼續出

選新界東。曾表明不會連任的梁家傑亦無報名，
改由在區選落敗的飛機師譚文豪接棒出選九龍
東。該黨其他原立法會議員，包括毛孟靜、郭
家麒和郭榮鏗則會角逐連任。
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